

Le 5 novembre 2024

## Mise au courant du Conseil Général du 19 octobre 2024

« *Tout a toujours un motif* », explique Chiara dans la pensée de la Téléunion de 1987, « *Nous aussi, à notre petite échelle, nous devons nous rappeler que nous ne pouvons être père et mère d'âmes que si nous sommes cloués sur la croix.* » La souffrance « *a de la valeur et on doit en tirer parti* », « nous ne pouvons pas nous limiter à aimer les personnes une par une. Pour elles, nous devons offrir à Jésus tout ce que nous rencontrons de douloureux dans la vie. Ce n'est qu'ainsi que notre action sera fructueuse. »

C'est par cette "clé", si nécessaire pour faire face aux polarisations, aux guerres et aux souffrances que nous vivons aujourd'hui, que s'est ouvert le Conseil général du 19 octobre. **Synodalité, écoute, synergie** sont les mots qui ont caractérisé les mises au courant et les travaux.

### Synodalité

Margaret, absente en raison de son engagement au Synode de l'Église catholique « *Pour une Église synodale : communion, participation, mission* », a envoyé une salutation dans laquelle elle soulignait, à travers son expérience, la croissance entre tous les participants de « *relations synodales* » qu'ils porteront dans leurs réalités ecclésiales et sociales respectives.

Elle s'est attardée sur l'attention portée par le synode au thème de l'inculturation de l'Évangile : la nécessité de transmettre la Parole en comprenant, respectant et en ouvrant les horizons aux cultures et aux lieux de mission.

### Écoute

Jesús a fait part de son voyage dans plusieurs villes d'Italie cette année pour présenter son dernier livre « *Fidélité dynamique. La crise comme opportunité* » (2023, Ed. Città Nuova).

Ces rencontres ont été l'occasion pour les communautés de se retrouver, d'aborder des thématiques et des points critiques, de poser des questions et d'ouvrir le dialogue avec des personnalités civiles et religieuses, dont plusieurs évêques du lieu.

« *Cela a été pour moi une profonde expérience de communion* », a expliqué Jesús, « *j'ai vu les communautés et les personnes là où elles vivent ; elles ont partagé leurs problèmes et leurs défis, mais aussi leur grand engagement dans de nombreuses activités solidaires et culturelles, et l'effort d'actualisation du charisme transmis avec beaucoup de créativité.* »

## Synergies

Se réunir, se connaître en profondeur, chercher des solutions partagées est au centre du parcours que différentes réalités, mouvements et branches au Centre ont entrepris désormais depuis un certain temps, dans un échange toujours plus constructif avec les territoires et la réalité vécue par les personnes. Citons trois exemples :

**Le parcours de communion dans la sphère ecclésiale du Mouvement** - depuis plus d'un an les différentes branches et subdivisions ecclésiales de l'Œuvre<sup>1</sup> ont créé un espace de rencontre et de communication. Cela offre la possibilité de se focaliser sur des thématiques de façon transversale : par exemple, le service de l'Église au niveau local et central, la synodalité, les jeunes.

La récente rencontre de deux jours des réalités ecclésiales, en présence de Margaret, Jesús, du Card. Giuseppe Petrocchi, qui s'est tenue à Castelgandolfo, a constitué un premier pas interactif pour réfléchir et trouver des lignes d'action et de service dans les différentes articulations de l'Église d'aujourd'hui.

**Première rencontre des agences culturelles du Mouvement liées au Centre de l'Œuvre<sup>2</sup>** – Elle a eu lieu le 14 septembre dans le but de promouvoir une plus grande synergie entre elles et de parvenir à une planification commune et efficace des nombreuses offres culturelles de ces organismes. Comment le Mouvement peut-il être acteur culturel aujourd'hui ? La pluralité des institutions, des initiatives en cours est un signe de la vitalité culturelle du charisme.

Malgré cela, on note un certain décalage entre la « *forte promesse du charisme* » et sa dispersion culturelle actuelle, ce qui se traduit par un manque de pertinence et de visibilité. Le travail de mise en réseau se poursuivra à trois niveaux : universitaire, informatif et doctrinal.

**Direction des Services au Centre International** – Anabel Abascal et Marius Müller sont chargés de la « *Direction des Services* » et ont pour tâche de coordonner et mettre en réseau les différents Services au Centre dans le cadre de la nouvelle organisation.

---

<sup>1</sup> Évêques amis du Mouvement des Focolari, prêtres focolarini, prêtres volontaires, Gen's (Gen séminaristes), religieux, consacrées et leurs mouvements à large rayonnement, Mouvement paroissial, Mouvement diocésain, Mouvement sacerdotal, Charismes pour un Monde Uni.

<sup>2</sup> Città Nuova (Revue et Maison d'Édition), revues Nuova Umanità et *Ekklesia*, Centre Patrimoine Historique (CPH) dont font partie : le Centre Igino Giordani, les études sur su Pasquale Foresi, les Archives, l'École Abbà, le Dialogue avec la culture (Inondations), l'École d'Économie Civile (reliée au Pôle Lionello de Loppiano et à l'Économie de Communion), l'Université Sophia Loppiano, Amérique Latine et Caraïbes (ALC), le Centre de formation "*Evangelii Gaudium*" (CEG).

Ils ont présenté le parcours pour l'élaboration du Budget prévisionnel en tenant compte des objectifs que, en tant que Direction des Services, ils se sont fixés, avec les responsables des différents secteurs, jusqu'en décembre 2025 :

- contribuer à la durabilité intégrale du Centre International ;
- optimiser toutes les ressources en partant du travail en réseau entre les différents bureaux ;
- mettre en œuvre les systèmes d'évaluation du travail, de gestion du temps et des dépenses, pour une organisation toujours plus efficace de chaque activité et projet.

**Une dernière nouvelle :** Suite à la décision de fermer la Mariapolis Foco de Montet (Suisse), le 14 octobre, l'administration communale de "*Les Montets*" a fait part de son intention d'acquérir le site, qui, comme on le lit sur le [communiqué de presse](#), « *répond parfaitement aux besoins futurs de la commune, de ses habitants et de la région en raison de son potentiel* ». Toutefois, la décision finale sera prise le 9 décembre prochain, lors de l'Assemblée communale.

À bientôt ! Nous donnerons des nouvelles de la rencontre des délégués du Mouvement qui se tiendra à Loppiano du 15 au 30 novembre prochains.

Stefania Tanesini